

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 869, DE LA NOCHE. MADRID. LUNES 28 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

Los Sres. suscritores de provincia cuyos abonos terminen en fin de enero, se servirán renovarlos oportunamente, pues dejarán de servirse sus suscripciones el último día del mes.

Concluida de publicarse la novela LA ENAMORADA, del Sr. Trueba, desde el próximo domingo empezaremos a dar "gratis" a los suscritores diez y seis páginas de novelas que unidas al periódico, les hemos ofrecido. Empezaremos por la publicación de la preciosa novela LA VIRGEN DEL LIBANO, obra de tan grande oportunidad como que ella da a conocer completamente la Siria, en que acaban de ocurrir tan graves acontecimientos. La conclusión de los CUENTOS CAMPESINOS, del señor Trueba, no se harán ya esperar muchos días.

PRIMERA EDICION.

Un despacho, fechado el 23 en Marsella dice que antes de comenzar el bombardeo de Gaeta, el general Cialdini y el almirante Persano esperaban de Turin instrucciones que habia pedido en vista de la presencia de los embajadores extranjeros en la plaza, presencia, a todo el despacho, que complica la situación y agrava la responsabilidad de los sitiadores.

Se halla en estudio para ponerse a la mayor brevedad en escena, a beneficio del primer actor don Fernando Osorio, y en el teatro Principal de Valencia, el drama nuevo titulado *La primera piedra*. Esta producción, original de D. Luis Mariano de Larra, se ha escrito con el objeto de que se estrene en el teatro de dicha capital.

En todo el año último nacieron en la provincia de Vizcaya 5,608 criaturas, se verificaron 1,565 matrimonios, y ocurrieron 3,466 defunciones. La población aumentó en 2,142 almas.

Con el título de *Un ingulino machaca* se va a estrenar en el teatro Principal de Valencia una zarzuela, cuyo libro ha sido arreglado del francés.

El Excmo. ayuntamiento de Málaga ha nombrado una comisión para que entienda en el asunto de la canalización de Guadalupe. El *Avisador Malagueño*, de quien tomamos la noticia, dice que se piensa abrir un concurso ó certamen para planos y memorias de esta importante obra, concediéndose premios de algun valor para el autor de la que se prefiere.

Se están haciendo en Sevilla algunos estudios preliminares para la preparación de la próxima Semana Santa, que en este año tan lucidas como se esperaban.

Dice *El Diario de Tarazona* que la dirección general de Obras...

vuelto al ingeniero jefe de la division de los ferro-carriles catalanes el proyecto de estación comun para el empalme en Farragón de las vias de Barcelona y Valencia, con objeto de que se haga un nuevo estudio. En el interin se ha mandado a la compañía de la vía de esta última ciudad á Reus, que suspenda las obras de la estación que estaba levantando en la plaza de Fernando VII, quedando por consiguiente los trabajos en suspenso.

Un despacho de la Italia meridional da á *La Patrie* el 24 las siguientes noticias sobre la situación de la delegación de Ascoli, provincia de los Estados de la Iglesia, limitrofes al reino de Nápoles. La insurrección era muy fuerte en la montaña; pero la ciudad de Ascoli estaba en poder de los piromonteses, que la ocupaban con cinco batallones, una batería, dos escuadrones y dos compañías de Milicia Nacional. Combates encarnizados habían tenido lugar en Acqua-Santa, Mozzano, Castel-Trasino y Giovannozzi. Los insurgentes habían perdido mucha gente en estos encuentros; pero los piromonteses habían tenido también pérdidas sensibles. Estos últimos habían recibido refuerzos importantes y debían ir en masa contra los legitimistas, que se hacían en diferentes puntos y que eran dueños de la parte montuosa.

En el año último fueron sometidas á la censura en Lisboa 169 producciones dramáticas, de las cuales eran originales 58 y traducidas y arreglas las demás. Doce de estas obras merecieron la reprobación de la censura.

Se asegura, segun cuenta el corresponsal de París de *El Diario de Barcelona*, que la emperatriz ha contestado con suma amabilidad á la carta que le habia dirigido la reina de Nápoles. Dicese que el general De la Tour ha sido el encargado de llevar esta respuesta. Dice tambien el corresponsal, aludido en el párrafo anterior que el emperador Napoleón hace fabricar un cañon de aluminio en los talleres del museo de Artillería de la plaza de Santo Tomás de Aquino.

El celebre banderillero Antonio Carmona, conocido por el *Gordito*, ha ofrecido á S. A. A. los duques de Montpensier, un magnifico toro negro de edad de cuatro años, que le habia regalado un título portugués. El animal, que ha venido enjaulado desde Lisboa, es todo negro, con dos grandes gibas en el lomo parecidas á las de los caméllos. Los señores infantes aceptaron el obsequio dignándose bajar á examinarlo el día que le fué presentado en su palacio, á donde llamaron al *Gordito* pocos días despues, entregándole un precioso neceser inrustado de piedras preciosas y en cuya tapa se les el nombre del señor duque. Las chapas de los cajonitos, que están llenos de cigarros superiores, son de oro, lo mismo que el fosforero, la boquilla y otros objetos que contiene.

Los *penates del tío Giffard*, comedia en tres actos de M. Sirandín, que se puso en escena en el teatro del Palacio Real de París el miércoles último, fué estrepitosamente silvada, apesar de los esfuerzos que por salvarla hicieron los actores.

La colonización blanca española en Santo Domingo va en aumento. Ultimamente llegaron 500 colonos agricultores contratados por aquella república.

El 2 del actual se verificó la apertura de los tribunales de la Habana, á cuyo acto concurren las primeras autoridades.

El diputado á Cortes, Sr. Barroeta, salió de Almería en la mañana del 23 con objeto de recorrer su distrito.

Segun anuncia *El Telégrafo* las locomotoras han llegado hasta Monzon en el ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. El sábado último debió salir de la primera de dichas capitales un tren especial con la junta directiva y algunos convidados para recorrer y examinar las obras recién construidas.

La ópera de Verdi *El baile de máscaras* que se está ensayando en estos momentos en el teatro Real de Madrid, se funda sobre el argumento siguiente: Gustavo III, conocido antes por Ricardo duque de Olivares y gobernador de Nápoles y por el conde de Warwick, gobernador de Boston, está enamorado siempre de la misma mujer, Amalia, casada con su mas íntimo amigo y secretario suyo. Se fragua una conspiración contra el y le advierte de ella su mismo secretario. El rey, ó el duque, ó el conde, desdeña esos avisos, se burla de una adivina que le predice que atentarán contra su vida, persigue á Amalia hasta á un sitio fúnebre, el campo de los ajusticiados, donde ella espera hallar, por indicación de la hechicera, yerbas destinadas á componer un filtro de naturaleza enteramente contraria á la del Tristan el Lyonés. Ese filtro debe curarla de su amor. La infeliz Amalia, olvidándose de cojer sus yerbas, se deja llevar de la inclinación que la domina, y de sus lúbricos imprudentes se escapa la confesion de su ternura. En este momento se presenta su marido; ella se baja el velo y no puede ser reconocida á la pálida luz de las estrellas. Su marido da su capa al amante de su mujer para que pueda sustrarse á los conjurados reunidos en las cercanías y procura acompañar á la dama, sin tratar de reconocerla, hasta las puertas de la ciudad, como discreto confidente; pero llegan los conjurados con hachones, obligan á la dama á mostrar su rostro y el marido conoce hasta qué punto ha sido engañado en su amistad y en su amor. Desde aquel momento se entrega de corazón á los conjurados, y él es quien hira á su rival en el celebre baile de máscaras en donde se halla reunida la corte en todo su esplendor.

El administrador del ferro-carril de Bar-

celona á Granollers y Gerona, solicitó del gobierno que mandara registrar á todas horas los equipajes de los viajeros procedentes de Francia por la Junquera, á fin de que, combinándose los trenes de los ferro-carriles españoles con los franceses, se evitara la pérdida de algunas horas que actualmente se sufre por no estar abierto el registro sino en el tiempo que media desde la salida á la puesta del sol. Segun la *Gaceta de los caminos de hierro* parece que por la dirección de Aduanas se ha negado esta pretension, fundándose en que es contraria á los reglamentos vigentes.

Asegúrase que los legitimistas napolitanos considerando que seria inhumano fusilar á los prisioneros piromonteses que no hacen mas que obedecer á sus jefes, les ponen en libertad despues de hacerles una señal en el brazo y prevenirles que serán fusilados si se los vuelve á cojer nuevamente combatiendo contra Francisco II.

El asesino de Mr. Poinat, dejó señalada su huella al saltar del wagon en la estación de Noisy-le Sec. Esta señal ha sido trasladada al tribunal que entiende en la causa, merced á un procedimiento ideado por Mr. Huguellin, farmacéutico de la marina imperial. Encima de la huella se colocó una parrilla cubierta por una chapa de hierro muy delgada, se encendió carbon sobre esta parrilla y por irradiación se puso candente el suelo, sobre este se derramaron por medio de un cedazo polvos de estearina que se fundieron inmediatamente y que despues, vueltos á solidificar reprodujeron con toda exactitud la huella del asesino, cuya identificación facilitará mucho este dato.

El cuerpo diplomático de Gaeta, excepto uno de sus individuos, ha opinado, segun dice un corresponsal de la *Independencia Belga*, que la presencia del rey seria muy provechosa en los Abruzzos, donde parece que existen ya cuatro generales. Añádese que en caso de trasladarse á los Abruzzos los reyes, los acompañará el general Bosco.

Los jugadores de banca y los dueños de casas de juego están de pésame, pues no solo se les persigue de muerte sino que ha empezado á publicarse con el título de *Las Familias* un periódico que tiene trazas de dar malísimos ratos á los que se entregan á tan inmoral y ruinoso vicio y á los que especulan proporcionando establecimientos donde satisfacerle.

No han sido insignificantes las cantidades acuñadas en la casa de Moneda de Madrid en el año anterior, pues parece se aproximan á ciento diez millones: noventa en monedas de 100 rs., once en duros, ocho en escudos y lo restante en medias pesetas y reales.

No obstante la poca lisonjera situación de los Estados-Unidos, dice un corresponsal de París, fecha 23, que Nueva-

York el descuento ha bajado del 12 al 6 1/2 por 100; y en París el buen papel se descuenta de 5 3/4 á 4 1/2 muy por bajo del tipo adoptado por el Banco de Francia. La situación financiera, añade dicha carta, no presenta, pues, peores síntomas, y debemos esperar que se vaya regularizando. A esto se debe, sin duda, el que sea algo mejor la tendencia del mercado, presentándose mas demandas al contado. Ha sido bien recibida la noticia del préstamo que ha verificado el Banco de Inglaterra sobre un depósito de consolidado, medio practicable en la plaza de Londres, gracias á su organización inteligente y práctica de las operaciones financieras.

Ha sido promovido á la plaza de teniente fiscal, vacante en la Audiencia de Sevilla por fallecimiento de D. Francisco de Vargas, D. Emilio Adán, abogado fiscal mas antiguo en la referida Audiencia, trasladando á la plaza de abogado fiscal que resulta vacante á D. Fernando Arias de Saavedra, que sirve igual cargo en la de Barcelona, accediendo á su solicitud; y nombrando para esta vacante á D. Alejandro Peray, abogado fiscal sustituto en dicha Audiencia.

Para la plaza de abogado fiscal, vacante en la Audiencia de Sevilla ha sido nombrado D. José Montes, promotor fiscal del distrito de San Vicente en la misma ciudad, promoviendo á esta Promotoría de término, á D. José Puerto, que sirve la de Andújar, promoviendo igualmente á este de ascenso, en la provincia de Jaen, á don Leopoldo Bernar, que sirve la de Sanlúcar la Mayor, y nombrando para esta vacante de entrada, en la provincia de Sevilla, á D. Juan Lopez Monroy.

Diffícilmente se encontrará una semana en que los fondos hayan tenido menos movimiento que en la última; pues el consolidado apenas ha hecho variación que se separe del tipo de 49, excepto el martes que se cotizó á 49,10. El sábado quedó á 48,90 y la diferida á 42,10. Despues de concluidas las horas de la contratación oficial, la tendencia era á la baja, haciéndose algunas operaciones á fin del corriente á 49. De los demás valores solo se han cotizado durante la semana las acciones Obras públicas de 1.º de julio de 1858 á 94,60; las de 31 de agosto de 1852 á 95,75; las obligaciones del Estado para subvenciones de ferro-carriles á 91,50, y las acciones del canal de Isabel II, á 108,20. El Banco de España, sin dividendo (ha ganado durante la semana 3 por 100. El cambio sobre Londres á 50,25. Sobre París á 5,24.

El Foro Nacional, periódico de jurisprudencia, halla equitativas las bases que el señor ministro de Gracia y Justicia ha tenido presentes para la distribución del crédito extraordinario de millón y medio de reales concedida por las Cortes al ministro de Gracia y Justicia para atender á los

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; trad. de Saenz Urraca.

Me levanté para marcharme. Ella me detuvo con una especie de autoridad.
—No te va pronto, me dijo con una sangre fría en que se traslucía cierta benevolencia; no quiero que podais creer que os desprecio. Si me dispensais la honra de que os casar conmigo, es, indudablemente, porque me estimais. Así, pues, de obrado mal al hablaros como lo he hecho. Pardonadme, no soy yo misma hoy. Sedtehad, caballero, y guardadme el secreto. Tengo una gran pesadumbre!

Entonces, perdiendo todo dominio sobre si misma, prorumpió en llanto, y tendiendome su mano, que dejó en la mia mientras lloraba, añadió:
—Mi padre hace algun tiempo que está un poco decaído, y le algunos días á esta parte está realmente enfermo. Esta mañana se decidió á llamar al médico, y este, despues de haberle examinado, me dijo: «Exigid que vuestro padre se cuide. Le va en ello la vida! Se está declarando una enfermedad del hígado.» Ahora bien: yo sé que si obtengo que mi padre se cuide será un milagro, y sé que su madre murió de esa enfermedad. Me halló bajo la influencia de ese pensamiento terrible, y me hablais de una cosa que llaman felicidad!... Yo no sé si el matrimonio me haria feliz en esas condiciones. Vos sois feliz, por qué hablais de casaros con mis y enas?... ¡Y luego!... Aguardad, añadió, suspendiendo la respuesta en mis labios, hay una condición para mi casamiento, una condición que vos no aceptarais. Nunca he de separarme de mi padre ni

de mi hermano. Se lo juré á mi madre moritunda, y cumplo mi juramento. He ahí, querido amigo, lo que comprendereis por demás, vos que amais á vuestra madre; he ahí lo que yo debía y queria decir antes de dejaros hablar.

Las palabras «querido amigo» fueron dichas con una cordialidad tan franca que me conmovieron en extremo.

La sensibilidad y la bondad de corazón de aquella jóven eran verdaderas y persuasivas. Estreché sus manos entre las mias, compartiendo su dolor, esforzándome para tranquilizarla respecto de su padre, diciéndole que el amor filial hace milagros y que no debía dudar de la Providencia; en fin, le juré que, si se dignaba aceptarme como esposo, suscribiria á la condición que me imponia.

VIII.

Desde aquel momento habia ya dado un gran paso. Todo lo que me manifestais está bien y me parece sincero, contesté, y os diré francamente que desde esta mañana me halló resuelto á casarme. Es la primera vez que he comprendido esa necesidad. Hasta ahora creia que valia mas continuar siendo feliz como lo soy, que correr riesgos; pero la idea de perder á mi padre y de quedar siendo á mi edad, el único apoyo de mi hermano, me ha aterrado. Al paso que lloraba he reflexionado; creo que mi deber es el de buscar un apoyo para nosotros dos, y aun he sentido esa necesidad. No me pidais hoy nada mas. No puede saber si seréis para mí ese apoyo. Os ofrecéis, eso es generoso y por ello os doy las gracias; pero como vos tambien tenéis el deber de cuidar á vuestra madre, que está delicada, el deber de cuidar á vuestra madre, que está delicada, el deber de aceptar ó rehusar. Permittedme que reflexione acerca de ello y que os conozca mas. Volved

á menudo, puesto que mi padre os autoriza á hacerlo.
—Mi deseo mas vehemente es el de veros con suma frecuencia; pero en la incertidumbre en que os hallais, ¿no temeis lo que puedan pensar y decir acerca de mis visitas?
—Me importa muy poco... No pienso en ello, ¿qué quereis que digan?
—Que me habeis dado esperanzas.
—Bien ¿y qué importa? Ya veis que os las doy, no muchas, es verdad, pero algunas; ¿y qué mal hay en eso, puesto que ambos somos sinceros? ¡Ah! ya lo adivino: si os digo que no, despues que vuestras visitas hayan dado á conocer vuestras intenciones á las personas del círculo que frecuentais y que os rodea, padecerá vuestro amor propio. ¿Qué quereis que os diga? Entonces no penséis en mi, y no volvais á verme.

—Habiais de eso con perfecto desembarazo, vos, para quien seria completamente indiferente.

—No digo yo tal cosa. Acaso pensare que he pasado al lado de mi felicidad; sin embargo, como no estaré completamente segura de ello, preferiré eso á haberos engañado, dándoos esperanzas con sobrada ligereza.

El buen juicio de miss Love en todas las cosas, era innegable, y si bien su tranquilidad era un poco chocante, al menos su rectitud inspiraba una confianza preciosa. Resuelto á no renunciar á ella, acepté todas las pruebas á que quisiese someterme.

Me separé de ella aquel día, pensando que, en último resultado, no estaba bastante enamorado para que su repulsa hubiese de causar mi desesperación. Sucedió lo mismo en nuestras entrevistas de la semana siguiente. Cada vez que me separaba de ella, me

sentia mas lleno de cariño y de simpatía hacia la hermosa jóven; su razon y su rectitud apagaban el fuego que me abrasaba, y me consumia en el intervalo de mis visitas.

Era este un fenómeno de los mas singulares. A medida que me alejaba de Bellevue, y que, perdiendo el recuerdo harto marcado de sus palabras y de su actitud para conmigo, me representaba mentalmente su imagen, su hermosura, su gracia, su juventud, y hasta su atavío y el perfume de sus cabellos, volví á apoderarse de mi una especie de fiebre que me quitaba el sueño y que llegaba á su paroxismo en el momento en que me ponía en camino para ir á verla. Llegaba cansado, apasionado, y gradualmente, hablando con ella, me calmaba hasta el extremo de no esperar mentar mas que un cariño dulce. No sucedia así cuando yo podia verla y observarla sin que ella fijase su atención en mí. Entonces la devoraba con la vista, y mi imaginación la colmaba de caricias; pero bastaba con su mirada honrada y firme, que se cruzaba en derrechura con la mia, para hacer que mi alma volviese á un respeto muy parecido al temor.

No era yo capaz de analizar tales contrastes ni de resolver tal problema. Si con frecuencia me sorprendia, al menos no me alarmaba. Por lo demás, cada uno de los dos aspectos tan distintos de mi sentimiento hacia progresos rápidos. Mis agitaciones lejos de ella llegaban á consumirse. Mi tranquilidad al lado suyo se tornaba cada dia mas profunda y mas suave. El amor y la amistad crecían sin vacilar y sin desfallecer; pero, ¡cosa singular! sin confundirse nunca en una percepción clara y distinta en el propio corazón.

(Continuará.)

gastos de representación de los jueces, de los tementes y de los abogados fiscales...

Los motivos que han obligado a Francisco II a permanecer en Gaeta son los siguientes...

Apenas hay memoria en París de una recepción académica que haya excitado tanto la curiosidad pública como la verificada el día 24...

En París se hablaba de un proyecto de ley para la cesión de la propiedad de la Bolsa por la ciudad de París al Estado...

Después de la baja que han sufrido en el mercado de París los caminos franceses, se han repuesto un poco...

Ayer recibimos los siguientes despachos telegráficos del extranjero: Viena 27. El emperador ha nombrado caballeros de la orden de María Teresa al rey y los príncipes de Nápoles...

No es cierto que la fragata de guerra rusa «Oleg» que salió de aquí para Villafranca haya ido a Gaeta.

La «Patrie» dice ser inexacto que la escuadra francesa se prepara para ir al Báltico.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningún real decreto ni disposición de interés general.

Con motivo del fallecimiento de S. M. el rey Federico Guillermo IV de Prusia, S. M. la Reina nuestra Señora se ha dignado resolver que la corte vista de luto por espacio de 24 días...

El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa con fecha 6 del corriente mes que no ocurre novedad en el territorio de su mando...

La temperatura máxima al sol fue ayer en Madrid de 23° 7 Reaumur; la mínima del día de 0° 6, y la máxima a la sombra de 12° 6.

El día 22 del actual presentaba la atmósfera en diversos puntos de Europa el estado siguiente: Duqueque, cubierto; París, cubierto lluvioso; Bayona, despejado; Lyon, vívido; Bruselas, cubierto; Tarin, sereno; Florencia, cubierto; San Petersburgo, nublado; Stockholm, cubierto; Copenhague, muy nublado; Greenvich, niebla; Leipzig, cubierto.

Segun una estadística de Londres, los mercados de aquella capital venden al año 1.756.000 gallinas y pollos muertos...

El Sr. D. Carlos Aguado, ingeniero del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, que habia ido á París con objeto de curarse de sus dolencias, falleció casi repentinamente cerca de Cotte, en un coche del tren que lo conducia.

Se notan en Sevilla grandes preparativos para el Carnaval, estando ya alquilados todos los carruajes disponibles por la juventud de aquella ciudad.

La junta provincial de beneficencia de Sevilla trata de plantear algunas reformas necesarias en los establecimientos que están á su cargo.

En el mes de diciembre último la marina mercante de los Estados Unidos perdió 9 buques de vapor, 24 fragatas, 18 barcas, 18 bergantines y 31 goletas...

Por el ministerio de Marina se ha concedido á los Sres. Boñil, Martorell y compañía, de Barcelona, permiso para que en un varadero del puerto de Tolon puedan proceder á practicar la obra de alargar el vapor de hierro de su propiedad «Nifredo»...

Ninguna particularidad se ha observado en la última semana en las afecciones reinantes en Madrid, que vienen siendo hace tiempo las mismas con corta diferencia. Han predominado las fiebres catarrales, las mucosas y las gástricas, los catarros, los reumatismos articulares y fibrosos, las pleurodinias, las pleurías, las neumonías y las irritaciones gastro-intestinales.

Han sido nombrados médico mayor y primer médico de Sanidad militar, D. Manuel Hernando y Perez y D. José Martínez Espino.

El teniente de navio D. Pablo Lugo-Viña y Oliver, ha sido nombrado comandante del vapor transporte «Ferrol» y los de igual clase D. Manuel Sanchez y Barcáiztegui y D. Vicente Montojo y Trillo...

Se han hecho algunas modificaciones en el equipo de los aspirantes alumnos del colegio naval.

Se han mandado formar pliegos de condiciones para sacar á licitación pública el surtido de remos que se considere necesario para las atenciones probables de los tres departamentos marítimos en el término de un año.

Ayer ha fallecido el Excmo. Sr. D. Antonio Gil de Zárate, antiguo director de instrucción pública, y después subsecretario del ministerio de la Gobernación, y consejero real. El Sr. Gil de Zárate, autor de algunas obras didácticas importantes, se habia distinguido como uno de nuestros primeros poetas dramáticos, erigiéndose en el teatro nacional con algunas composiciones tan distinguidas como «Céltos II el Hchizalo», «Guerra el Bueno» y «D. Alvaro de Luna».

La sociedad de Farmacia de Amberes, el mismo día en que celebró su aniversario 23, acordó elevar á costa de la misma sociedad una estatua consagrada á la memoria de Pedro Coudenberg, conocido en aquella nación con el dictado de Padre de la Farmacia Belga.

centico que menciona la historia nacional honoríficamente, y el primero tambien que ha escrito sobre su arte. Con este motivo dice «El Restaurador farmacéutico» que España tiene la gloria de ser la primera nación del mundo, que cuenta entre sus hijos al primer farmacéutico que ha escrito sobre su profesion, supuesto que el barcelonés Pedro Benedicto Mateo escribió en 1497, setenta y un años antes que Coudenberg «Liber in examen apotecariorum» y el hijo de Mateo, barcelonés, llamado tambien Pedro Benedicto, imprimió en 1521 este tratado completo de farmacia...

Tenemos ya pormenores de la victoria alcanzada por Miramon en Toluca. Los generales prisioneros fueron Bermejo, Degollado y Gomez Farias. Esta victoria se celebró en la capital de la república con mucho entusiasmo. He aquí como lo anunciaba Miramon en la orden general del ejército: «En vuestras manos están el general de las fuerzas que habeis batido, sus principales jefes, sus banderas, su artillería y sus trenes, y á vuestro lado todos los valientes soldados que engañados ó por la violencia formaban parte de las huestes demagógicas, y á quienes habeis estrechado en vuestros brazos como á hermanos».

El tribunal de Comercio, de Tarragona, ha encargado á un pintor distinguido de Barcelona, un retrato de cuerpo entero de S. M. la Reina, para colocarlo en la sala de sesiones.

En Guisona ha aumentado el frío en la última semana, hasta el punto de sufrir daños los campos con las fuertes heladas que han caído.

Ya se ha dispuesto por la junta provincial de Instrucción pública de Alicante, la creación de dos escuelas de niños y niñas en la isla de Tabarca.

Hace tres días fue hallado en el término de Balones (Alicante), el cadáver de un hombre. Según todas las señales habia muerto asesinado aquel infeliz.

El miércoles se verificará probablemente en el teatro del Sr. Piquer, una nueva reunion, representándose la piececita escrita expresamente por el Sr. Santisteban, con el título de «Para dos perdices, dos». Tambien se representará la comedia de Breton, «Marcela», desempeñada por una señora de la aristocracia, una aplaudida pianista y otros, cuyos nombres llamamos hoy. El 5 recibirá la señora de Castro Barceló, y los bondes de Galen el viernes. Tambien la duquesa de Medina Celva, á tener algunas reuniones.

El corregidor de Nueva-York en su mensaje anual al consejo municipal de la misma, considera como inevitable la disolución de esta Confederación; cree que, cuando esto suceda, debe separarse Nueva-York del Estado á que hoy pertenece, y quedar campeando por sus respetos en calidad de ciudad anseática, y esto, porque, en su concepto, la ciudad no tiene nada que agradecer hasta hoy al Estado, sino que, por el contrario, ha sido constantemente víctima de sus legislaturas, las cuales se han burlado de los privilegios municipales que desde tiempo inmemorial disfrutaba la metrópoli, han saqueado su tesoro y han privado á los habitantes del derecho de gobernarse á sí mismos.

Ha sido nombrado para la promotoría fiscal de Medina del Campo, de entrada, en la provincia de Valladolid, D. Anselmo Nazar. Para la de Murias de Paredes, de igual clase, en la de Leon, D. Telesforo Yalcarcel. Y para la de Celanova, tambien de entrada, en la de Orense, á D. Agustin Alvarez Seara, que la sirve en comision. Ha sido trasladado á la promotoría fiscal de Cebreiros, de entrada, en la provincia de Aylla, D. Ezequiel Escartin, que sirve de igual clase, en la de Madrid á D. Juan Maria de Pomas, cesante de igual cargo.

«El Republicano» de Springfield, periódico adicto al partido del nuevo presidente electo en los Estados Unidos dice que el gobierno federal ha estado preparando la traición revolucion del Sur, pues durante el año último ha remitido y repartido subrepticamente á los Estados separatistas 135,430 bocas de fuego.

Un periódico habia de tres utilísimas publicaciones militares que van á salir á luz. Una tarifa especial para el cuerpo de Guardia civil del comandante D. José Garcia Porcel, jefe de la seccion de contabilidad de la dirección del mismo. Un apunero militar, el primero de su clase en España que contendrá artículos de doctrina y literario-militares, sobre todas las armas e institutos, escritos por plumas muy ejerci-

tadas. Los itinerarios, publicación distinta de todas las conocidas hasta la fecha en este género: los habrá especiales para los individuos de las armas del ejército, guardia civil, carabineros y uno particular, estenso y útilísimo para el comercio.

Ha llegado á Jaen el vicario de las misiones apostólicas en Africa, con objeto de recaudar fondos destinados al mantenimiento de aquellas.

En el pueblo de Oabra, provincia de Córdoba, se han eximido del servicio de las armas 23 mozos de los correspondientes al último sorteo, por faltarles las primeras falanges de los indios. Ya en otra ocasión y en la misma ciudad se formó una causa criminal á varios jóvenes que presentaron igual defecto ocasionado intencionalmente.

El viernes último decomisaron los dependientes de la puerta del Mar en Valencia un carro cargado de tablonés, los cuales estaban huecos y llenos de tubos de lata que contenian aceite de oliva.

Dice el «Porvenir» de Sevilla que en la tarde del 25 se dieron de puñaladas dos hombres en el barrio de Triana, muriendo ambos en el mismo sitio de la refriega, de donde fueron recogidos sus cadáveres por las camillas de la Santa Caridad.

En los Estados Unidos se considera la traslación al fuerte Sumpter del destacamento de tropas federales que á las órdenes del mayor Anderson ocupaba el fuerte Moultrie, como un acontecimiento muy importante, porque dicha traslación no solo ha producido en los partidarios de la Union, en toda la república, el efecto de un primer triunfo, sino que ha obligado á Mr. Buchanan á adoptar una política que inspirando mayor confianza á la generalidad de los ciudadanos, hace renacer en ellos, por consiguiente, la ya muy amortiguada esperanza.

El plan concebido por los revolucionarios del Sur de apoderarse de Washington debía ser ejecutado por los Estados de Maryland y Virginia. Dos objetos se proponen los revolucionarios al tratar de realizar este plan: evitar la inauguración de la presidencia de Mr. Lincoln y formar una confederación meridional, con Washington por capital. Creen que con esto no solo obtendrían completo triunfo en los Estados Unidos, sino que lograrían que las potencias extranjeras los reconociesen sin dificultad. Pero no es probable que realicen sus proyectos, porque se han tomado grandes medidas para estorbarlos.

En una junta preparatoria celebrada por el Congreso de Washington se nombró una comision de miembros de varios Estados libres y de esclavos. Esta comision debía presentar un plan de enmienda á la Constitución, y mas feliz que las comisiones del Senado y de la Cámara, logró al fin ponerse de acuerdo sobre uno que recomendaba la anulacion de las leyes llamadas personales: la enmienda de la ley sobre esclavos prófugos de manera que haga imposible el robo de los esclavos y la introduccion en la Constitución federal de una cláusula que prohiba terminantemente todo ataque contra la esclavitud en los Estados donde hoy existe.

Ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica el juez de primera instancia de Astorga Sr. D. Ramon Gonzalez.

Los vecinos de Couso (Galicia) han dirigido una exposicion al director de derechos y propiedades del Estado, pidiendo la cesacion del tributo llamado raxon de señorío que percibia el obispo de Tuy.

La diputacion de la Corona ha dirigido una exposicion á S. M. pidiendo la supresion de los ayuntamientos rurales.

Se ha publicado el prospecto de un nuevo periódico que con el título de «Jurisconsulto» va á ver la luz pública en Sevilla desde los primeros dias del próximo febrero, siendo el órgano oficial del ilustre colegio de abogados de aquella ciudad.

El Congreso de Washington no parece dispuesto á aprobar los proyectos de transacción que se le sometan. Un representante del Illinois dijo últimamente que desde que Lucifer se rebeló contra el trono del Altísimo, jamás ha habido una rebelion mas inmotivada que la presente, y ridiculizó el medio á que, para ponerla remedio, se trataba de recurrir.

Está siendo hoy en Madrid objeto de muy justos elogios entre las personas competentes la obra de derecho criminal, que acaba de publicar el abogado fiscal de esta Audiencia, D. Manuel Azcutia. A braza su primera parte la teoría de la sustanciacion criminal, en el curso ordinario del procedimiento y en sus diversos incidentes, cuyas

materias todas se tratan con muy buen método y notable claridad: comprende la segunda una multitud de casos prácticos de procesos elevados en consulta á la Audiencia de esta corte, con observaciones al Código y la resolucio de los mismos, ya segun las sentencias de las salas de justicia que de ellos han conecido, ya segun su opinion particular; y se hallan recopilados en la tercera los decretos y órdenes vigentes que con la administracion de justicia en la parte criminal tienen relacion. Acaso no existe en el Código penal vigente disposicion alguna de esas que han venido ofreciendo siempre dudas, sobre la que el señor Azcutia no haya consignado un caso práctico; y desde luego se comprende la utilidad que este importante libro prestará á los jueces y promotores, y á cuantos al foro se dedican.

La sociedad minera «La gran Bacares» ha acordado la expedicion de nuevas laminas con los requisitos y formalidades que prescribe la ley, debiendo presentarse los accionistas á cangear las antiguas por las modernas.

En la noche del jueves último se representó en el teatro principal de Valencia el drama que ya conoce una parte del público de Madrid, titulado «El toque del Alba». Su autor, el Sr. Damila, fué llamado á la escena y bastante aplaudida la obra.

Segun han asegurado á «La Corona» de Barcelona, varios jesuitas procedentes de las comunidades suprimidas en Nápoles, se han establecido en Balaguer, bajo la autoridad eclesiástica del señor obispo de la Seo de Urgel.

La industria minera va tomando grandes proporciones en la provincia de Alicante: en el año último se registraron veinte nuevas de oro, carbon, mercurio, hierro, cobre, azufre y cobalto, y fueron demarcadas veinte y siete de los mismos metales.

Está ya concluido el octavo censo de los Estados Unidos, correspondiente á 1860. Segun datos oficiales, los Estados que fueron Unidos tienen 31.374.856 habitantes, ó sean 8.183.782 mas que en 1850. La poblacion del Estado de Nueva York, que en 1850 ascendia á 3.097.394, es hoy de 3.827.000, habiendo tenido un aumento de 729.606.

Un caballero ingles que hemos dicho está hace tiempo haciendo investigaciones históricas en el archivo de Simancas, ha descubierto un despacho muy importante, que en 25 de julio de 1496 dirigió D. Pedro de Ayala desde Londres á los reyes de España. «Creo, dice el despacho, que Vuestras Altezas saben ya que el rey de Inglaterra ha equipado una flota para descubrir ciertas islas y continentes que, segun le informaron, habian encontrado ciertas gentes de Bristol, que armaron algunos buques el año pasado con el mismo fin. He visto el mapa que ha hecho el descubridor, que es otro genovés como Colon, y que estuvo en Sevilla y Lisboa solicitando auxilios para sus descubrimientos.

Durante los últimos siete años, la gente de Bristol ha enviado anualmente dos, tres ó cuatro caravels, en busca de la isla del Brasil y de las siete ciudades, segun lo que se imagina está genovés. El rey ha resuelto enviar buques, que llevaban provisiones para un año. Dicese que uno de ellos, en que iba un fraile llamado Bui, ha vuelto á Irlanda muy apurado, hallándose el buque muy roto. El genovés ha proseguido su viaje. Yo dije al rey de Inglaterra que, en mi opinion, esas tierras eran ya de Vuestras Altezas; y aunque le di mis razones, no le gustaron.

En celebridad de los dias de S. M. la Reina, la tropa y marineria de los buques de estacion en Fernando Poo, así como la guarnicion de la isla, tuvieron un rancho de carne de vaca, verdadero obsequio por ser allí un artículo de escaso lujo.

Los buques surtos en la bahía de Santa Isabel, que hicieron un simulacro el día de S. M., fueron la corbeta «Isabel», el bergantin «Constitucion» y la goleta «Ceres».

Los alistamientos por cuenta del gobierno pontificio continúan en Francia y aun en París mismo, segun escriben á «La Intendencia». Dicese que algunos franceses se dirijen á Messina con deseos de contribuir á la defensa de aquella fortaleza.

Monseñor Dupanloup, ha dirigido al duque de Aumala, segun escriben de París al Norte de Bruselas, una carta, en la cual aquel prelado insta vivamente al partido orleanista á unirse decididamente al clero. El ilustre prelado, segun el Norte, predicó en su carta la próxima caida del imperio, y la elevacion al trono de la dinastía de Orleans.

Hace pocos dias se ha verificado en Paris, en el ministerio de Hacienda, la subasta para el suministro de la enorme cantidad de 7 millones y medio de kilogramos de tabaco en hoja para las fabricas imperiales. Se calcula que reunida esta cantidad de tabaco en la plaza de Vendome, la llenaria hasta la altura de la estatua del emperador que corona una columna de bronco.

El 25 llego a Paris el general marqués de Cutrofano, enviado del rey de Nápoles en Berlin.

Ayer falleció la Sra. Doña Micaela Izquierdo, joven y digna esposa del diputado a Cortes y escritor D. Vicente Barrantes. Compadecemos profundamente el dolor de esta estimable familia en la que la desventura se ensaña del modo mas cruel de algun tiempo a esta parte. La malograda esposa del Sr. Barrantes, habia dado a luz hace pocos dias un hermoso niño, y dejó sumidos en la afliccion no solo a su familia sino a cuantos conocian su angelical carácter y sus virtudes domésticas.

Asegúrase en Viena que próximamente se dará una amnistia que comprenda a todos los emigrados húngaros.

Los chinos han entregado ya a los aliados el primer plazo de la indemnizacion.

En Londres se va estableciendo un completo sistema de comunicaciones electrotelégraficas para el interior de la poblacion. Ya hay en esta 50 estaciones que estando en comunicacion con las generales transmiten inmediatamente los despachos destinados a las provincias o al extranjero.

La reina de Nápoles, segun dice un corresponsal de la Independencia, contribuye tanto como el rey a sostener y excitar el valor de la guarnicion de Gaeta. Despues del espantoso bombardeo del 8, se vio a aquella joven y heroica señora recorrer a caballo los baluartes, dando las gracias a los defensores de la plaza, y luego recorrió los hospitales, visitando y consolando a los heridos. La reina fué victoreada con inmenso entusiasmo.

Una carta de Gaeta escrita al terminar el armisticio al Mensajero del Mediodia, dice: La resolucion del rey, de la reina, de los principes y la guarnicion es muy firme: batirse hasta el ultimo estremo. Se hacen preparativos de defensa. Los napolitanos ordinariamente tan bulliciosos, ofrecen un aire de gravedad tranquila inusitado.

Todo el mundo comprende que el momento es solemne. Puedo comunicaros las ultimas paginas de la carta que el rey ha escrito al emperador de los franceses. Esta carta termina asi:—Defenderé mis derechos hasta el ultimo momento. Si muero, mi muerte será mi mas hermoso titulo de gloria en la posteridad. Si caigo prisionero, el ejemplo de Francisco I, me dice que habré salvado mi honor y nada habré cedido de los derechos de mis sucesores.

TERCERA EDICION.

Hoy ha tenido lugar el solemne acto de presentarse a declarar ante el Tribunal Supremo de Justicia, el señor ministro de Hacienda en la causa del Sr. Yañez Rivadeneira. Ocupaba el centro del tribunal el magistrado Sr. Arriola, hallándose sentado a su izquierda el ministro, enfrente el fiscal y a la derecha el abogado defensor señor Fernandez de Lahoz, el acusado señor Yañez Rivadeneira y su procurador.

Antes de empezar a declarar, el señor ministro de Hacienda manifestó que habia creído por un momento, que siendo juez superior de Hacienda debia informar y no declarar; pero que citado como Pedro Salaverría habia respondido al llamamiento del Tribunal por consideracion a este, y por respeto a la ley. El defensor Sr. Fernandez de la Hoz, se puso a combatir lo manifestado por el ministro; pero el juez instructor Sr. Arriola, le detuvo en el uso de la palabra, diciéndole que hablaría a su tiempo.

Leídas las declaraciones del señor ministro de Hacienda se ratificó este en ellas; y luego empezaron a hacerse las repreguntas conforme a derecho. El Sr. Salaverría contestó a todas las que se le hicieron, pero habiendo dado las dos de la tarde y teniendo que acudir al Congreso donde se discute la ley de enajenacion de los bienes entregados por el clero, se suspendió el acto para continuar mañana a las nueve.

El señor gobernador civil, que habia acudido tambien al llamamiento del tribunal, no pudo llegar a prestar su declaracion.

El vestido que llevó S. M. la Reina el dia de su visita al templo para demandar del Altísimo el feliz término de su embarazo,

está destinado a la Virgen de Atocha. Este magnifico vestido, azul y blanco, es obra exclusiva de la industria nacional como fabricado en Madrid en los telares de los señores Villaverde, Parody y Lopez; y debe vestirlo aquella popular imagen a los dias de la Concepcion.

Aunque cada dia adelanta en su convalecencia el señor ministro de Estado, no es probable que se encargue de su cartera tan pronto como han dicho los periódicos. Probablemente, y siguiendo la mejoría, el Sr. Calderon Collantes no volverá a los negocios hasta mediados de febrero.

Ha salido para Gijón el inspector general de telégrafos Sr. Cápua, uno de los jóvenes mas distinguidos de nuestro pais, y que como es sabido se presenta candidato a la diputacion a Cortes por aquel distrito, donde tiene bienes y familia.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que va a ser nombrado para Ultramar una especie de consejo de gobierno que residirá en la Habana, al que se hallará obligado a consultar el capitán general, y cuyos dictámenes, siempre que sean dados por unanimidad y se hallen absolutamente de acuerdo con los que disponga o proponga el jefe superior de la Isla, equivaldrán a la aprobacion real que hasta ahora es necesaria para el cumplimiento de ciertas disposiciones de los capitanes generales de Cuba. De los acuerdos de este consejo podrá apelarse al gobierno de la metrópoli, si bien dichos acuerdos deberán ponerse desde luego en práctica.

Hoy se ha entregado en el ministerio de la Gobernacion una instancia firmada por todos los artistas españoles y empleados en el teatro Real de Madrid (unos 500 individuos), en que se solicita que el gobierno acceda a la solicitud del empresario para continuar dando funciones de ópera en los meses de abril y mayo. La exposicion presentada hoy se funda en que por el artículo 3.º de la real orden de concesion del teatro, fechado el 18 de julio de 1860 se ofrece al empresario que en caso de convenirle se le autorizará para prorogar las representaciones; y en que pende la subsistencia de mas de 500 familias de que el gobierno acceda a lo que se pretende.

La policia se apoderó en el dia de ayer de hasta 36 de los jóvenes que con sus luchas y pedreas, hacian peligrosos e intranquilos los paseos que rodean esta capital.

La fabrica de pianos de Poysselot establecida desde 1851 en Barcelona, va a recibir tan gran aumento, que los fabricantes se prometen poder entregar al público en cada año 1,200 de aquellos instrumentos. Para hacer mas rápida la fabricacion, fuertes capitalistas han suministrado a los señores Boisselot cuantos recursos podian necesitar para las grandes reformas de que va a ser objeto su establecimiento.

Como habiamos anunciado, ayer tuvo lugar el solemne acto de la inauguracion de las sesiones de la real academia de medicina y cirugía de Madrid, a que asistió una numerosa y escogida concurrencia. El Sr. D. Matias Nieto Serrano, secretario de gobierno de la misma, leyó el discurso acostumbrado en que se reseñan las tareas de dicha corporacion en el año próximo pasado, y se indica la marcha preparada para el año presente.

De la Memoria del Sr. Nieto Serrano, aparece que en el año anterior las sesiones literarias se han dedicado en gran parte a la discusion de una Memoria del académico de número Sr. Garcia Caballero, sobre las *causas en general y la nosocómica en particular*, y a la de los trabajos de la comision de efemerides. Otro de los trabajos que con grande diligencia prosigue la Academia, es la reunion perseverante de los datos relativos a la influencia de las constituciones atmosféricas en la índole y número de las enfermedades.

En la discusion habida sobre las efemerides de 1859 se han puesto curiosas observaciones, relativas a la coincidencia de ciertos fenómenos meteorológicos con la aparicion de varias afecciones y con la marcha del cólera. Se han celebrado juntas especiales para la adjudicacion de cuatro plazas de académicos de número que se declaran vacantes a principios de año. Nueve fueron los opositores que se presentaron al concurso; y los agraciados los Sres. D. Leoncio de Sobrado que leyó unas *Breves consideraciones sobre la historia de la higiene pública*; D. Sandalio Pereda, que leyó una memoria sobre *La influencia de las condiciones físicas de los terrenos en la salubridad y enfermedades de su pais*; don José Garójalá, quien presentó una *Descripcion de la aclimatacion de los españoles en la isla de Cuba*; y D. Basilio San Martín, que hizo un comentario del aforismo de Baglivo *Medicus natura minister interpretis*.

quid quid meditari aut fatias, sinatura non obtemperat natura non imperat.

Los trabajos ordinarios de la corporacion no han dejado de ser numerosos e interesantes. Ha dado a los tribunales de justicia varios informes médico-legales, y algunos sobre cuestiones informadas ya por otras academias. Entre ellos se cuentan cinco casos de heridas mas o menos graves, algunos terminados por la muerte; uno de enajenacion mental; delicado y de difícil solacion; uno de envenenamiento frustrado, y otro en que se consultaba, si una mutilacion habia sido ó no voluntaria.

Entre los informes de utilidad pública que se ha evacuado la corporacion, se cuenta tambien uno relativo a consulta hecha por la superioridad, sobre si es ó no conveniente la vacunacion en tiempos de epidemia, decidiéndose esta cuestion en sentido afirmativo por la Academia.

Ha contestado a la administracion sobre la utilidad del establecimiento de una consulta, oficial y oficiosa a la vez, para suministrar a los pobres los auxilios de la ciencia, con arreglo exclusivamente a un sistema particular.

Ha hecho, en fin, la Academia varias propuestas, que se la han pedido por las autoridades para diversos cargos facultativos, y desempeñado otros trabajos de menor importancia.

Para los premios del año actual ha elegido la academia los siguientes puntos: 1.º Determinar las analogias y diferencias que existen entre el garrotillo descrito por los antiguos médicos españoles, y la angina pseudo-membranosa descrita por los autores modernos. 2.º ¿A qué modificaciones dan lugar las constituciones médicas estacionales, en el tratamiento de las flegrmasias?

Despues de la Memoria el Sr. D. José Calvo y Martín leyó un discurso notable cuyo tema es *de la justissima consideracion y respeto que debe la sociedad a la medicina*.

Ayer, a las cuatro de la tarde, falleció en esta corte, el Excmo. Sr. D. Antonio Gil y Zárate, una de las eminencias dramáticas de nuestro pais, que ha figurado tambien en la escena política. El Sr. Gil y Zárate nació en el real sitio del Escorial en noviembre de 1793. Se educó en Madrid y Paris. En 1811 volvió a España y se dedicó con ardor al estudio de las ciencias exactas. Pero desgracias particulares le obligaron a abandonar estas y dedicarse a la literatura haciendo ya desde 1815 a 1820 varias traducciones que obtuvieron exito en los teatros.

Por aquel tiempo acarioló por primera vez la idea de entrar en el profesorado y de enseñar física en Granada; pero la revolucion de 1820 dió nuevo giro a sus pensamientos. Habiéndole llevado en 1823 los acontecimientos políticos a Cádiz, único punto donde encontraron abrigo los hombres liberales, escribió allí las comedias *El entremetido*, *Cuidado con las novias*, *Un año despues de la boda* y *D. Pedro de Portugal*; esta traducción en verso y acogida con entusiasmo. A fin de 1832 entró en la carrera periodística en el diario titulado primero *Boletín* y despues *Eco del Comercio*; pero nombrado en 11 de abril de 1835 oficial del ministerio de lo Interior abandonó la carrera periodística, pero no sus gustos ni sus ocupaciones literarias. Por este tiempo escribió las tragedias *Don Rodrigo* y *Blanca de Borbon*; pero habiendo invadido un nuevo gusto la escena, el Sr. Gil y Zárate quiso probar que todos los géneros le eran fáciles y dió al teatro su celebrada obra *Carlos II el Hechizado*.

Mas adelante escribió la *Rosmunda*, obra tambien muy aplaudida; y posteriormente, habiendo quedado cesante a consecuencia de la revolucion de setiembre en 1840, dió a luz sucesivamente los dramas *D. Alvaro de Luna*, *Masaniello*, *Maldita*, *Guernan el Bueno*, *La familia Plalkland*, *Guillermo Tell* y el *Gran capitán*, y las comedias *Cecilia la ciegucecita*, *Un monarca y su privado*, *D. Trifon*, *Todo por el dinero* y *Un amigo en casaca*. En esta época, ó sea a fin de 1843, concluyó verdaderamente la vida literaria del Sr. Gil y Zárate, y empezaron sus tareas administrativas.

Tambien dió entonces a luz su *Manual de literatura*. Nombrado en 1843 oficial de secretaria de Gobernacion, ascendió a jefe de seccion en 1844, y sucesivamente a director general de instruccion pública, en el ministerio de Instruccion y Obras, y a subsecretario del mismo ministerio de la Gobernacion. La revolucion de 1854 le cogió de consejero real, y cesó en este cargo cuando fué suprimido el Consejo. Desde entonces ha vivido en el seno de su familia; pero incansable para el trabajo, escribió y publicó desde 1854 a 1856, la importante obra titulada: *De la instruccion pública en España*, que revela su grande instruccion y todo lo que él habia hecho para mejorar la del pais.

Tan modesto como laborioso ha mandado terminantemente al morir que no se le hagan exequias ni se convide por papelaes a nadie para su entierro, queriendo que solo se le diga una misa de cuerpo presente; y su familia, respetando la voluntad del ilustre difunto, se ha contentado con avisar a sus numerosos amigos que la misa ordenada tendrá lugar el martes 29, a las diez de la mañana, en la capilla de la Sacramental de Santa Cruz y San Justo.

Durante el dia de hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Sevilla 27. SS. AA. RR. los duques de Montpensier recibieron ayer corte y hoy el capitán general pasa revista a las tropas de la guarnicion en gran parada.

Ha llegado el *Alerta*, procedente de Cádiz.

Algeiras 27. Ha abonanzado un poco el viento al E. duro que reinaba, y ha podido salir de regreso para Tánger la goleta *Edetana*.

Hace pocos dias se alborotó con una equivocacion una parte de Bélgica y aun de Francia. Un joven se presentó en el palacio del conde de Oultremont de Prerles, solicitando la plaza de caballero; el conde creyó reconocer en él las señas de Jud, el asesino de Mr. Poinset, y mandó despachar telegráficos, espido cartas y espresos, en fin, nada omitió para que no se escapara el terrible asesino.

En efecto, en Chatelet se echó la fuerza pública sobre el joven, quien se conduxo atado y con todas las seguridades imaginables, a la cárcel, a pesar de que protestaba no ser el que se suponía.

Uno de los muchos curiosos que habia obtenido permiso para verle en la prision, se encontró con que aquel joven era hijo de un honrado almacenista de Bruselas, que habiendo ido a Chatelet, donde parecia su novia, y sabiendo que el conde Oultremont carecia de caballerizo, habia ido a ofrecerle sus servicios.

Mañana se reunirá la comision de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley para la anexion de Deusto, Pegoña y Abando a la villa de Bilbao; para acordar las bases de un acomodo; pero desde luego parece que la comision está por conceder al Gobierno la mas amplia autorizacion para llevar a efecto la anexion proyectada.

En el mercado de hoy se han vendido en Madrid, 1,930 fanegas de trigo, de 46 a 53 rs., y ha quedado un sobrante de 764 fanegas; la cebada, de 23 a 24 1/2 y la algarroba a 29.

Las condiciones bajo las cuales la diputacion de Lugo ha votado 30 millones de subvencion en 20 años para la empresa que construya el ferrocarril de Palencia a la Coruña y Vigo, son cuatro. Por la 1.ª la via férrea ha de ser construida en seis años, y por cada uno que retarda la construccion ha de perder en favor de la provincia dos millones de reales de esta subvencion extraordinaria.

Previene la 2.ª que al anunciarse la licitacion ha de entrar en primer término para los beneficios de la baja esta subvencion.

La 3.ª, que la baja que cause la licitacion en las ofertas de las provincias gallegas habia de rebajarse a cada una a prorrata de aquellas.

Y la 4.ª, que se solicite la aprobacion del gobierno de S. M. de este acuerdo y el siguiente aumento de los 30 millones de subvencion extraordinaria, supliéndole a la vez que interin no se estinga el pago de dicha cantidad, no se exija a las provincias el que le corresponde satisfacer por la del presupuesto actual, en consideracion al gran sacrificio que con este acuerdo se imponen y al estado de penuria de sus pueblos.

Las noticias de Alemania presentan mas calmadlos los espiritus con relacion a la cuestion danesa.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 23. Hay noticias de Washington que alcanzan al 15.

La revolucioz adelanta en los Estados del Sur.

Está ya preparado el programa para la Confederacion de los mismos Estados.

El coronel Haynes ha sido enviado a Washington por los carolinés, a fin de pedir la rendicion del fuerte de Sumter. Al mayor Anderson, comandante del fuerte, se le ha advertido que si no entrega la fortaleza, esta será atacada.

Se han descubierto aqui correspondencias importantes con Gaeta. Turin 23.

Las elecciones que se verifican tranquilamente son satisfactorias, tanto en esta capital como en las provincias.

Paris 23. En la Bolsa se ha hecho 233 por 100 francés a 67-85; el 4 1/2 a 97-20; el 3 por 100 interior español a 00; el 3 exterior a 00 0/0; la diferida a 00 0/0 y la amortizable a 17 1/8.

Londres 23. Quedan los consolidados de 31 5/8 a 3/4.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO.—SESION DE HOY 23.—A las dos y media abrió la sesion el señor vicepresidente Monares, aprobados el acta de la anterior en votacion ordinaria.

El Sr. Latorre hizo un cargo a la mesa por haber acordado que el sábado no hubiera sesion, sin consultar al Congreso. El señor presidente contestó, que en casos como el que motivó la suspension de la sesion del sábado, era costumbre hacerlo asi.

El Sr. Millan y Caro, secretario, dirigió una pregunta al gobierno sobre la causa que pudierá motivar el acto de haber despedido los agentes de la autoridad a la comision del Congreso que se dirija al templo de Atocha en la tarde del sábado, faltándole a la alta consideracion que se debe a la representacion nacional, pidiendo al propio tiempo al gobierno que se cuide por sus delegados para que en adelante no se cometan faltas que puedan redundar en menosprecio del decoro y dignidad de los cuerpos colegisladores.

El señor presidente del Consejo de ministros manifestó que oficialmente sabia el gobierno, pero que cuando confidencialmente supo la noticia del suceso, dispuso lo conveniente para que no pudiera repetirse, lamentando lo sucedido por la alta consideracion que se debe al poder legislativo.

El Sr. Millan y Caro dió las gracias al gobierno. El señor marqués de la Vega de Armijo manifestó que como gobernador civil estaba obligado a defender a sus subordinados del cargo de desacato que les habia dirigido el Sr. Millan y Caro, porque para que hubiera habido desacato seria necesario suponer deliberada intencion en el que lo cometió, cosa que estaba muy lejos de ser asi.

Rectificó el Sr. Millan y Caro. El Sr. O'Donnell (D. Enrique), como capitán general de Madrid dió algunas esplicaciones sobre las órdenes comunicadas por su autoridad a las tropas que firmaron en la carrera, no siendo ninguna de ellas relativa a la diputacion del Congreso, por no tener comunicacion oficial participándole cosa alguna respecto a la citada diputacion.

El Sr. Goleoerreta, le contestó en nombre de la mesa, que el Congreso no tenia para qué participar nada a las autoridades por no entenderse mas que con el gobierno. El Sr. Mendez Vigo refirió algunos otros detalles del suceso, volviendo a asegurar al señor presidente del Consejo de ministros, que el gobierno cuidaria que en lo sucesivo no ocurriese hecho semejante.

El Sr. Ballester pidió que se leyera la comunicacion pasada al Congreso por la presidencia del Consejo de ministros, dando traslado de otra del señor mayor domo mayor de S. M., anunciando que la augusta señora habia dispuesto trasladarse al templo de Atocha el sábado por la tarde. Leída la comunicacion, dijo el Sr. Ballesteros que en el pie de traslado existia una frase depresiva para el decoro del Congreso.

El señor presidente del Consejo de ministros, contestó que habia sido un descuido de canceleria, pues el gobierno no desconocia la gerarquia de las Cortes.

Despues dió algunas esplicaciones un señor secretario, y el Sr. Calvo Asensio suplicó al gobierno que para evitar incidentes como el ocurrido el domingo, pasase a todos sus dependientes una esplicacion de las insignias que sirven de distintivo a los cuerpos colegisladores a fin de que no puedan alegar ignorancia para lo sucesivo. Con esto quedó terminada esta discusion.

Entrándose en la órden del dia, siguió la discusion pendiente sobre el proyecto de ley de inversion de los productos de los bienes del clero, continuando el señor ministro de Hacienda su discurso de contestacion a los de los señores diputados que habian impugnado el proyecto en las sesiones anteriores.

Rectificó el Sr. Polo algunos conceptos de los manifestados por el señor ministro de Hacienda, el cual lo hizo despues de otros del Sr. Polo. Estas réplicas y contraréplicas llevaron al Sr. Polo a hablar del arreglo de la deuda de Ultramar, y obligó al Sr. Salazar y Mazarrado a dar ciertos datos relativos al mismo arreglo.

Hoy no ha celebrado sesion la alta Cámara.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—*Il barbiere di Siviglia*.—Príncipe.—A las ocho de la noche.—*La peur enuie*.—B. Ab.—*Trapisondas por bondad*.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.—*Buenas noches Sr. D. Simon*.—*Una vieja*.—*Un hong*.

Variedades.—A las ocho de la noche.—*El toque del alba*.—Baile.—*El diablo cojuelo*.

Ciclorama.—Exposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

NOTICIAS

Boletín religioso. - Santo de mañana. - San Francisco de Sales...

los buzones el día 25 y que iban dirigidos a A. Scigrac, Sierra-Leona...

arobas de harina de id.; 4.713 arrobas de carbon; 115 vacas...

trario también, intentando una vez descabellar, sin conseguirlo. Mencionamos, retinto, bragado...

LA ALIANZA, COMPANIA DE SEGUROS EN LIQUIDACION. La comisión liquidadora de la es...

CLASES PREPARATORIAS Para telegrafistas, estadística, carreras militares...

COMPRA DE CASA. Se desea comprar una casa grande; antigua, en buen estado...

LA MADRE DE FAMILIA. Diálogos instructivos sobre la religión, la moral y las maravillas...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. Línea rápida única directa de Valencia...

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Conforme a lo que previene el artículo 47...

AVISO IMPORTANTE. El depósito de lienzos de Alemania que está...

Un hombre notable. - Lo es en efecto el señor Manjollin en su profesión de pedicuro. Nosotros...

Subastas. - Se anuncia la del suministro de los géneros que se consuman por cuatro años...

Novillos. - La novena corrida celebrada ayer, fue un acontecimiento para los aficionados...

PERDIDA. - EN LA TARDE del domingo 27 del corriente de una a tres se perdió un alfiler...

dentista de camara de S. A. R. Sr. Llorente. - Extracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad...

dentista de camara de S. A. R. Sr. Llorente. - Extracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad...

BOLETA DE MADRID DE HOY. COEFICIENTE OFICIAL DEL 28 DE ENERO. Bolsas extranjeras.

CAMBIOS DE MADRID. ENERO 28. Sobre París 48 días. So. Londres a 90 días.

MERCADOS. Granada 22. - Trigo de 54 a 55. Jerez 22. - Trigo, 55 a 60; cebada...

que se ha pagado por una partida de unos 675 picos. Málaga 22. - Trigo de primera...

nega, cebada 18 a 20 id., centeno 24 id., habas a 38 id., garbanzos a 30 rs. arropa...